
Protokoll  zur 1.  SGA-Sitzung im Schuljahr 2022/23 

Termin:  Donnerstag, 10. November 2022 
Beginn: 18:30 – Ende 20:05 
Ort:   Mehrzweckraum Seminarraum BRG 18  
Teilnehmer: 
Vorsitz: Direktor Peter Brugger 
LehrerInnenvertreterInnen: Johanna Traxler, Johannes Juraszovich, Gerhard Wagner  
ElternvertreterInnen (Protokollführung): Claudia Straub, Karl Portele, Judith Knieper  
SchülerInnenvertreter: Merlin Lorenz Amadeus Schertler (7A), Fabio Frasl (6A), Thomas 
Hansen (8B)	 
 

Die Tagesordnung für die Sitzung vom 10.11.2022 und das Protokoll der SGA Sitzung vom 
18.05.2022 werden einstimmig angenommen. Die Beschlussfähigkeit des SGAs wird 
festgestellt.  

	
	
TAGESORDNUNG:	 	
	
1. Informationen zu den COVID-19 Maßnahmen 
2. Tag der Offenen Tür / Sprechtag  
3. Änderung der Hausordnung (Stichwort „Snozze“) 
4. Schul-Schwimmen in den 5. Klassen im SJ 2023/24 
5.  „Englisch mündl. Alternativ“ 2022/23 und 2023/24 
6. Allfälliges  
 

1. Informationen	zu	den	COVID-19	Maßnahmen		
	

Wir befinden uns im Szenario 2, d.h. symptomfreie positiv Getestete dürfen mit Maske die 
Schule besuchen. Vor den Herbstferien gab es zwei Cluster (eine zweite und eine vierte 
Klasse). Seit den Herbstferien, gab es keine Fälle. Einzelne positiv getestete Personen müssen 
nicht mehr gemeldet werden, nur noch Cluster (5 Personen und mehr). Glücklicherweise 
liegen von fast allen Eltern Zustimmungen zur Durchführung von Antigentests machen. 
Großen Dank dafür. Antigentests sind ausreichend vorhanden, falls es Verdachtsfälle gibt. 

		
2. Tag	der	Offenen	Tür	/	Sprechtag		
	
Folgende Tage für das Schuljahr 2022/2023 wurden einstimmig festgelegt:  

! Tag der offenen Tür: 17. 11.2023 
! Elternsprechtag: 29.11.2023  

 
Der diesjährige Tag der offenen Tür findet am 18.11.22 statt, die vorbereitenden Arbeiten 
sind im Gang.  
	
Der diesjährige Elternsprechtag wird am 30.11. in Präsenz stattfinden. Die Buchungen der 
Gesprächstermine erfolgen über Webuntis, wie von Herrn Krauskopf über die KVs bereits 
kommuniziert. Es wird angeregt, einen Raumplan zu erstellen, damit die Termine besser 
geplant werden können (klar ist, dass die KVs in ‚ihren’ Klassen sein werden).  



	
3. Änderung	der	Hausordnung	(Stichwort	„Snozze“)	

	
Nachdem ‚Snoozedosen’ in den Unterstufenklassen gefunden wurden, und die jüngeren 
SchülerInnen geschützt werden müssen, wurde einstimmig beschlossen, die Hausordnung um 
folgenden Passus an geeigneter Stelle zu ergänzen: 
 
‚Das Mitführung und die Konsumation von alkoholischen Getränken bzw. Tabakerzeugnissen 
und verwandten Erzeugnissen wie elektronische Zigaretten, Nikotinbeuteln sind während der 
gesamten Schul- und Unterrichtszeit sowohl im Schulgebäude als auch extern während 
Schulveranstaltungen und Schulbezogener Veranstaltungen ausnahmslos untersagt.’ 
 
Hierdurch wird die Hausordnung an bereits bestehende gesetzliche Bestimmungen angepasst.  
		
4. Schul-Schwimmen	in	den	5.	Klassen	im	SJ	2023/24	
	
Der SGA beschließt, das Schulschwimmen für die 5. Klassen auszusetzen, da für ein 
regelmäßiges Schwimmen kein geeignetes Bad zur Verfügung steht. Dies bedeutet nicht, dass 
nicht Schwimmen gegangen werden wird. Ggfs. sollen auch Schwimmabzeichen abgelegt 
werden können.  
Für die Teilnahme an der meeresbiologischen Woche in Pula ist schwimmen nicht zwingend 
erforderlich.  
	
5. 	„Englisch	mündl.	Alternativ“	2022/23	und	2023/24	
 
Herr Direktor Brugger teilt mit, dass sowohl im SJ 22/23 als auch im SJ 23/24 die mündlichen 
Englischprüfungen im Peersverfahren durchgeführt werden (also im Gespräch SchülerIn mit 
einer anderen SchülerIn).   
	
6. Allfälliges		
 

! Mehrtägige Schulveranstaltungen / Schulbezogene Veranstaltungen im Schuljahr 
2022/23 bzw. ggf. auch bereits SJ 2023/24 

 
Zu Schulveranstaltungen werden einstimmig erklärt: 
 
* Wintersportwoche Radstadt 

• Klassen: 2 abc 
• Daten: 19.02. - 25.02.2023 
• Zuständigkeit: Carbajal 
• Kosten: ca. Euro 415,-  

 
* Wintersportwoche Neukirchen am Großvenediger 

• Klassen: 3 abc  
• Daten: 18.03.-24.03.2023 
• Zuständigkeit: Sulan 
• Kosten: ca. Euro 470,- 

Es wurde die Frage gestellt, warum ein neues Reiseziel gewählt wurde. Es gibt keinen 
besonderen Grund, ab und an wird gewechselt und Frau Sulan kennt diesen Ort.   



Es wurde klargestellt, dass die Skireisen jeweils mit dem Bus stattfinden, insbesondere auch 
aufgrund des Gepäcks. Noch nicht klar ist, ob sich die Kosten für die Skipässe ggfs. erhöhen. 

 
*Abschlusstage Weinviertel  

• Klasse: 4 c  
• Daten: 26.06.-28.06.2023 
• Zuständigkeit: Eisenhut 
• Kosten: ca. Euro 150,- 

 
*Abschlusstage Lackenhof am Ötscher 

• Klasse: 4 d 
• Daten: 26.06.-28.06.2023 
• Zuständigkeit: Lora-Gubesch 
• Kosten: ca. Euro 220,- 

 
*Sommersportwoche Saalbach 

• Klassen: 5 abc 
• Daten: 08.05.-12.05.2023 
• Zuständigkeit: Halmer 
• Kosten: ca. Euro 250,- 

 
*Peersfortbildung in Melk 

• Klassen: 6 ab, 7 ab, 8 ab (für aller Voraussicht nach 28 SchülerInnen) 
• Daten: 03.03.-04.03.2023  
• Zuständigkeit: Wakolbinger 
• Kosten: ca. Euro 60,- 

 
*Sprachreise Worthing 

• Klassen: 7 ab  
• Daten: 13.05.-20.05.2023 
• Zuständigkeit: Wolfram 
• Kosten: ca. Euro 780,- (Euro 50,- Stornogebühr enthalten)  

 
*Kulturreise Rom 

• Klassen: jetzigen 7 ab (dann 8 ab) 
• Daten: 01.10.2023-07.10.2023 
• Zuständigkeit: Falmbigl 
• Kosten: ca. Euro 680,- (Halbpension) 

 
* Sprach- und Kulturreise Frankreich (Saint Raphaël) 

• Klassen: jetzigen 7 ab (dann 8 ab) 
• Daten: 01.10.2023-07.10.2023 
• Zuständigkeit: Huber 
• Kosten: ca. Euro 950,- 

 
Zu schulbezogenen Veranstaltungen werden einstimmig erklärt: 
 
* Weihnachtsmusicalbesuch Theater Akzent 

• Klassen: 4 ab 
• Daten: 15.12.2022 
• Zuständigkeit: Wurglits  



• Kosten: ca. Euro 15,- 
 
* Volksoper Fliegende Holländer  

• Klassen: 4 ab (für ‚Freiwillige’- 25 haben sich bislang angemeldet) 
• Daten: 02.05. 2023 
• Zuständigkeit: Wurglits  
• Kosten: ca. Euro 15,- 

 
* Benefizkonzert (Proben und Konzert)  

• Klassen: alle 
• Daten: Konzert am 29.03.2023 (die Proben stehen noch nicht fest)  
• Erlös soll (aller Wahrscheinlichkeit nach) an eine medizinische Kindereinrichtung in 

Österreich gehen.  
  
	

! Schulglocke		
	
Einige SchülerInnen haben abgestimmt, ob die Schulglocke wieder eingeführt werden soll 
(sie ist wegen Corona abgeschafft worden, damit nicht alle SchülerInnen gleichzeitig die 
Klassen verlassen). Das Ergebnis der insgesamt 70 Antworten: 61% haben dafür gestimmt, 
10,2% eher dafür, 11,9% eher dagegen und dagegen 16,9%.  
Der Direktor teilt mit, dass am 22.11 ein ‚pädagogischer Nachmittag’ stattfindet, also ein 
Treffen aller LehrerInnen, auf dem unterschiedliche pädagogische Themen besprochen 
werden. Auf der Tagesordnung steht u.a. das Thema der Schulglocke, d.h. die LehrerInnen 
werden darüber abstimmen. Er stellt klar, dass einstündige Schularbeiten 50 min lang sind, 
unabhängig von der Glocke. Offensichtlich funktionieren die batteriebetriebenen Uhren nicht 
genau. Er verspricht, das Ergebnis der Schülerumfrage den LehrerInnen mitzuteilen.  
	

! Educard		
	
2 Schüler haben gebeten, das Thema Educard im SGA zu besprechen.  
Momentan wird die Educard, nach Betrugsvorfällen, nicht von den Wiener Linien anerkannt 
und ist damit als Ausweis nicht einsetzbar. Es wurde bemerkt, dass die Post die 
Schülerausweise ebenfalls nicht anerkenne. Angesichts der Kosten für die Educard von jetzt 
45,- Euro im Jahr, die von den Eltern bezahlt werden muss, wurde diskutiert, ob eine digitale 
Educard Sinn mache, oder gegebenenfalls ein Personalausweis (mit dem man innerhalb der 
EU reisen kann) sinnvoller sei.  
Es wurde vereinbart, weiter nach einer guten Lösung zu suchen.		
	

! Photograph		
	
Der Phototermin hat stattgefunden. Mangels genauerer Informationen, insbesondere ob die 
Organisation besser funktioniert habe, wurde der Punkt vertagt.  
	

! Externe	psychologische	Beratung		
	
Da Frau Wenk krankheitsbedingt kurzfristig ausgefallen ist, wird ein Ersatz gesucht. Sie 
wurde 2 Stunden pro Schulwoche bezahlt (hat aber offenbar sehr viel mehr und sehr gut 
gearbeitet). 
 



Die Notwendigkeit einer externen Beratung wurde allseits bestätigt, besonders da im Moment 
einige SchülerInnen mit Problemen kämpfen. Zwei Bewerberinnen kommen in Betracht.  
 
Die Arbeitsweise einer potentiellen externen Beratung wurde diskutiert. Grundsätzlich ist es 
so, dass LehrerInnen SchülerInnen zu der externen Beratung schicken können sollen (so wie 
kranke Kinder zur Schulärztin geschickt werden).  
 
Es wurde diskutiert, was gegen ein schlechtes Klassenklima gemacht werden könne, da in 
einigen Klassen besonders der Unterstufe ein relativ hohes Aggressionspotential gebe.  
Grundsätzlich stehen die Peers zur Verfügung, bei Wien Extra können Kurse gebucht werden 
und die Österreichische Gebietskrankenkasse Wien fördert Kurse für Klassen in Höhe von bis 
zu 2500,- Euro. Es wurde auch auf die Möglichkeit von Supervision für LehrerInnen 
hingewiesen, die allerdings nicht systematisch in Anspruch genommen werde. Es wurde 
ebenfalls hervorgehoben, dass es in einigen Klassen auch sehr sozial zugehe, was besonders 
im Sport beobachtet werden könne.  
		

! Zu	viele	Schüler,	zu	wenige	Klassenräume		
	
Die Schüler teilten mit, dass es zu viele SchülerInnen und zu wenige Klassenräume gebe 
(etwas sich die 5c und 8b eine Klasse teilen müssten). Es wurde darauf verwiesen, dass es 
deshalb dieses Jahr nur drei erste Klassen geben wird. Da von den SchülerInnenzahlen die 
LehrerInnenstellen abhängen, müsse dies immer neu evaluiert werden.  
 

! Ballspiele	und	Pausen		
	
Im Hof darf bis 14.00 nicht Ball gespielt werden. Ab 14.11. wird der MZR wieder für 
Ballspiele genutzt werden (und das Essen im Speisesaal stattfinden).  
	

! Druck	
	
SchülerInnen können im Internetcafé  drucken, müssen aber Papier mitbringen (und sollen 
bitte nicht im Sekretariat nachfragen).  
	

! Protokoll		
	
Es wurde diskutiert, ob das Protokoll des SGAs nicht öffentlich gemacht werden könne. 
Dagegen spreche nur die Annahme des Protokolls, das bislang jeweils am Anfang der SGA-
Sitzung angenommen wurde. Es wurde daher beschlossen, dass Protokolle in Zukunft 
möglichst zeitnah den TeilnehmerInnen des SGAs geschickt und wenn innerhalb einer Woche 
keine Rückmeldungen vorliegen, es als angenommen gilt. Falls es Rückmeldungen gibt, 
werden diese ggfs. eingearbeitet und dann das Protokoll nochmals herumgeschickt. Diese 
Vorgehensweise wird wiederholt, bis es keine Rückmeldungen mehr gibt.  
	

! Nächste	SGA	Sitzungen		
	
Die 2. SGA Sitzung findet am 22.03.2023 um 18:30 Uhr statt, die 3. SGA Sitzung am 
23.05.2023 um 18:30 Uhr. 
 


